



TRANSCRIPCIÓN

CONSEJO DE MINISTROS

Comparecencia del ministro de Transportes y Movilidad Sostenible, la ministra de Educación, Formación Profesional y Deportes y portavoz del Gobierno y la ministra de Ciencia, Innovación y Universidades

Madrid, 3 de diciembre de 2024

Ministra de Educación, Formación Profesional y Deportes y portavoz del Gobierno, Pilar Alegría. - Bueno, pues empezamos ya, si les parece a todos ustedes. Muchísimas gracias un martes más por acompañarnos en esta rueda de prensa que además saben ustedes también que tiene alguna novedad, que sobre todo les afecta a todos ustedes, pero que me referiré al final de esta rueda de prensa.

Y hoy sí que queremos empezar trasladando a ustedes unos datos que además han conocido esta misma mañana y que no deja de ser esa cifra tan importante que es la cifra más baja en materia de desempleo de un mes de noviembre desde el pasado año 2007, el tiempo, lógicamente, una cifra, como digo, muy positiva, pero además una cifra que consolida también esos 21 300 000 afiliados a la Seguridad Social en nuestro país. Estos datos nos reflejan además una realidad clara y que es verdaderamente fundamental para nuestro país y es que el empleo, como digo en España, crece y además crece un 2,3% más que lo hace en Francia o un 1,7 más del crecimiento de empleo que en este momento está viviendo en Alemania. Datos lógicamente que están unidos al propio dinamismo que está también viviendo nuestra economía y en este camino, lógicamente de avance, de dinamismo y de transformación, es el camino en el que vamos a seguir transitando este Gobierno.

Además, lógicamente, de darles cuenta ustedes de estos datos, saben también y conocen también que el Gobierno de España está trabajando claramente una de nuestras prioridades, que es seguir arrimando el hombro para hacer real y efectiva esa reconstrucción en Valencia. De hecho, esta misma tarde se va a reunir de nuevo ese comité de crisis por los efectos de la DANA, pero nos parecía también importante trasladarles a todos ustedes datos que creo que son fundamentales, especialmente para las personas afectadas, porque como les venimos explicando durante todos estos días, es fundamental que las ayudas lleguen, además lo hagan de una manera rápida, como ya se están viendo. Concretamente a fecha de hoy se ha llegado ya a los ciudadanos afectados más de 257 millones de euros, 257 millones de euros de ayudas. Por un lado, el propio Consorcio de Compensación de Seguros ha tramitado ya 170 000 solicitudes, ya abonado, más de 110 millones de euros. Y, ayer mismo, la propia Agencia Tributaria abonó en un solo día 144 millones de euros ayudas directas para más de 15000 empresas y autónomos afectados por la DANA. Es decir, se han pagado aproximadamente casi tres de cada cuatro de las ayudas solicitadas presentadas hasta ahora en la propia página web, como les decía de la Agencia Tributaria. Por cierto, me parece también muy importante trasladar que estas ayudas son ayudas directas, es decir, no se tienen que devolver, son ayudas directas. Además, hoy en esta en esta línea, hemos aprobado en el Consejo de Ministros el acuerdo por el que se establece los términos y las condiciones de un nuevo tramo de 240 millones de euros de la línea de avales de ICO y DANA, que además se une a la aprobada ya anteriormente para completar, en este caso a los autónomos y las pymes que podrán acceder a préstamos sin intereses y disponer, además de los recursos



necesarios lógicamente para relanzar su actividad. Y además, también les queríamos recordar que, desde el pasado día 1 hasta el próximo 16 de diciembre, está abierta también la posibilidad de solicitar esa ayuda directa de 600 € para aquellos estudiantes que puedan y quieran lógicamente solicitar una ayuda para reponer todos los gastos debidos al material escolar, libros de texto o en fin, o pérdida lógicamente de material que hayan sufrido.

Además, hoy también en el Consejo de Ministros, ha dado cuenta la propia ministra de Juventud y de Infancia de un informe, que es el informe dirigido a crear también esa estrategia nacional de entornos digitales, seguros para niños y niñas adolescentes. Estamos hablando, además, de un informe pionero que está realizado por 50 personas expertas que nos han propuesto y nos han trasladado 107 medidas. 35 de ellas, además, ya fueron aprobadas en junio y que incluían desde los sistemas de verificación de edad u otras medidas también trasladadas y propuestas por familias, entidades de pediatría, discapacidad, docentes o protección de datos, como digo, es un informe, es un punto de partida con distintas medidas para ir desarrollando también a lo largo de la legislatura.

En cuanto a otros asuntos que hemos aprobado en el Consejo de Ministros, como me acompañan, tanto el ministro Puente como la ministra Morant, serán ellos quienes darán cuenta de estos asuntos. Sí que me parece importante reflejar que la ministra Morant hoy les va a trasladar la presentación y la aprobación de seis convocatorias, que se traduce en una apuesta clara del Gobierno de España en materia científica, en materia de atracción de talento porque estamos hablando de nada más y nada menos que de una inversión prácticamente a 1300 millones de euros. Saben que, desde el primer momento, desde el año 2018, este Gobierno lleva haciendo una apuesta clara y rotunda en favor de la ciencia y de la investigación en nuestro país y además también en esa línea esta misma mañana el presidente del Gobierno se ha podido reunir con esos 22 asesores científicos que se incorporarán a los distintos ministerios con ese objetivo de poder reforzar los puentes entre el Ejecutivo y la propia comunidad científica para mejorar el diseño de las políticas públicas. Quiero decir que, además, estos 22 asesores científicos han sido elegidos entre más de 1600 candidatos para esta cuestión. Y, por tanto, si les parece, ya que me acompañan aquí los ministros responsables, serán ellos quienes puedan explicar los distintos asuntos, que además no son menores, así que, si te parece, ministro Puente, empezas.

Ministros de Transportes y Movilidad Sostenible, Óscar Puente. - Muy bien, pues muy buenos días y muchas gracias por su asistencia. El objeto de mi comparecencia es informarles del acuerdo del Consejo de Ministros que ha tenido hoy lugar en el que aprobamos las actuaciones que va a realizar el Ministerio que dirijo en las carreteras de competencia local afectadas por la DANA en la provincia de Valencia. Hasta ahora, el ministerio de Transportes se había limitado a intervenir en aquellas infraestructuras

que eran de su titularidad exclusiva. Hoy damos un paso adelante y vamos a asumir la reconstrucción de algunas vías de titularidad local. En concreto, declaramos de interés general y de utilidad pública, así como de urgencia, actuaciones en 18 carreteras locales de siete municipios de la provincia de Valencia. Con esta decisión del Consejo de Ministros, el Ministerio que dirijo asume directamente las obras necesarias para su reparación y/o su reconstrucción. Este es un acuerdo resultado de colaboración institucional del trabajo de coordinación entre el Ministerio de Transportes, la Consellería de Medio Ambiente, Infraestructura y Territorio y la Diputación de Valencia, en el marco del Grupo de Acción Inmediata ante la DANA, para devolver lo antes posible la movilidad de carácter local a estos municipios. Hemos venido manteniendo, y seguimos manteniendo, reuniones prácticamente diarias con la Generalitat de la Diputación de Valencia y el resultado de esas reuniones es este acuerdo que hoy asume el Consejo de Ministros.

A este acuerdo que hemos aprobado hoy en el Consejo de Ministros relacionado con esas carreteras locales, sumamos además otras 19 actuaciones de reparación que ADIF está desarrollando en pasarelas o pasos inferiores de otros siete municipios que discurren en el entorno de sus líneas férreas. Unas obras que está ejecutando directamente ADIF para garantizar la seguridad de las operaciones ferroviarias. Así que de esta manera y de forma global, entre las obras que ejecutará la Dirección General de Carreteras y las que está ejecutando ya ADIF, vamos a tener en marcha un total de 37 actuaciones en 12 localidades, en algunas se comparten actuaciones tanto de carreteras como de ADIF con un importe total estimado de 54 millones de euros para afrontar las reconstrucciones de infraestructuras de competencia no estatal en la provincia de Valencia. De las actuaciones que vamos a realizar las que cobran una mayor entidad corresponden a las estructuras que permiten la movilidad peatonal y de vehículos a través del Barranco del Pollo, ya tristemente conocido. Concretamente las estructuras pertenecientes a los municipios de Paiporta y Picanya han sufrido graves daños estructurales en unos casos o incluso han colapsado completamente en otros casos. Solo en estos dos municipios, para que se hagan una idea, de esos 54 millones totales de intervención vamos a emplear 30. En el caso de Paiporta, concretamente vamos a realizar una nueva pasarela en Carrer Convent, ya que la existente quedó completamente destruida y la reparación de tres puentes: Pont Nou, el puente de la calle de la calle Puente de 1 de Mayo y el de la de la carretera de Valencia 406.

En las imágenes en concreto de este municipio de Paiporta podemos ver, por ejemplo, el estado del puente de la calle 1 de Mayo, una de las actuaciones que vamos a realizar, donde el tablero de uno de los vanos se ha desplazado y tenemos que reparar también elementos de contención y elementos de firme. En el caso del municipio de Picanya, donde el barranco que atraviesa la ciudad dejó prácticamente arrasada la movilidad, vamos a construir dos puentes nuevos. Uno en Carrer Valencia y otro en



Travesía Diputación. Y también vamos a reparar el puente de la Avenida Mediterráneo y a reponer una nueva pasarela, ya que la que existía quedó completamente destruida. Actuaciones que en Picanya cobran especial importancia para volver a coser y conectar el municipio y sus barrios que en este momento están desconectados, sirviéndose fundamentalmente de la infraestructura que el Ejército ha logrado desplegar en ese barranco.

La imagen que verán a continuación representa muy bien el grado de devastación que han sufrido algunos puntos. Ahí concretamente, lo que se ve es el puente de Carrer València, que quedó completamente arrasado y que vamos a tener también que reconstruir por completo.

En Catarroja son varias las actuaciones que vamos a realizar por parte de Carreteras. El puente sobre la V31 junto al barranco y el paso inferior de la V31, camino al Port. Y por parte de Adif, un puente sobre el ferrocarril junto al barranco, una pasarela peatonal y tres pasos inferiores bajo las vías del ferrocarril.

En la imagen vemos el estado del paso inferior, en concreto a la V31 en el camino al Port, que es una de las infraestructuras a las que antes me refería y como vemos, existen elementos estructurales vistos y mal estado del firme y de las instalaciones.

En Manises vamos a reparar dos puentes de madera sobre el Turia y otro para reponer el camino de Aldaia. Y como verán en las imágenes, vemos que el puente ha desaparecido por completo, para que se hagan una idea de la devastación tan, tan enorme y de la potencia del caudal que ha hecho que infraestructuras, como pueden ver en la foto superior izquierda, que estaban en perfecto estado, ahora no quede ni rastro de ellas.

En el resto de los municipios son varias las actuaciones que vamos a desarrollar, bien por la Dirección General de Carreteras o bien por ADIF. En Aldaia, ADIF va a reparar una pasarela y varios pasos inferiores en las vías del ferrocarril; en Alfafar, varios pasos inferiores, de hecho, en el Camí de L'Orba ya estamos actuando; en Algemesí, también varios pasos inferiores y una pasarela. No voy a enumerar cada una de las actuaciones, pero en los mapas que estamos proyectando y que luego les facilitaremos, tienen el detalle de cada una de ellas. También reparamos varios pasos inferiores del ferrocarril y o carreteras en el Almusafes, en Beniparrell, Buñol y Xirivella. Y, el puente histórico del Turia, en Ribarroja, del Turia también lo vamos a reparar.

En definitiva, como les decía, 37 actuaciones repartidas en 12 municipios, que abarcan tanto reparaciones como en muchos casos, nuevas intervenciones, nuevas infraestructuras con el objetivo de recuperar la movilidad local y donde el Ministerio va a actuar. De hecho, las primeras estimaciones y valoraciones que tenemos, a falta de los proyectos más en detalle, son ya el resultado del trabajo de inspección in situ que

el personal técnico, tanto de la Dirección de Carreteras del Ministerio como de ADIF, ya ha avanzado. Es decir, no hemos esperado a tener esta declaración de interés público del Consejo de Ministros, sino que ya hemos ido adelantando trabajo.

Lo que sí que a partir de hoy ya podemos empezar con la contratación en la Dirección General de Carreteras y poder empezar ya con las obras sobre el territorio y por eso quiero agradecer a todo el personal del Ministerio la labor que han venido realizando a lo largo y ancho de la reconstrucción y los trabajos previos a este acuerdo del Consejo de Ministros.

Queda mucho por hacer, esto quiero que quede claro, pero sin duda la foto de hoy dista mucho de la que de la que había hace poco más de un mes y ello ha sido gracias sobre todo al trabajo de más de 800 personas del Ministerio que han permitido recuperar 160 kilómetros de carreteras que estaban afectadas. La alta velocidad que opera ya sin limitaciones de velocidad, ya pasa por los dos túneles, tanto el de Torrent como el de Chiva al máximo de la velocidad permitida y 226 kilómetros de cercanías del total de 347 kilómetros totales que tiene Valencia ya están en servicio y, el resto, lo estamos haciendo en autobús. Como saben tenemos una previsión de apertura total de las líneas C1, C2 y la C3 hasta Aldaia antes del 22 de diciembre. Pronto entraremos en una mayor concreción de las fechas, pero ya las anticipo que vamos bien y que no solo vamos a cumplir los plazos, sino que vamos a anticiparlos en algunos casos sensiblemente, pero eso será objeto de otra comunicación. También gracias al ejército que nos ha construido ese puente de acceso a Cheste, desde ayer ya estamos prestando también el servicio de autobuses alternativo a la C3, entrando en Cheste, que hasta hace dos días no podíamos prestar y como les digo, mantenemos las previsiones de incorporar cuanto antes la totalidad de la C1, C2 y la C3 hasta Aldaia.

El total de las intervenciones que vamos a realizar o estamos realizando en Valencia alcanzan los 370 millones de euros. 123 millones de euros de carreteras en obras de emergencia del Estado, 50 millones de los 54 millones de los acuerdos que les acabo de presentar, 184 millones en actuaciones solo de ADIF y cerca de 12 millones del plan alternativo que ha puesto en marcha Renfe para cubrir las estaciones de cercanías a las que todavía no llega el tren. 370 millones lo que deja claro que, desde luego, la frase de que no íbamos a escatimar en recursos para la reconstrucción de infraestructuras y la movilidad en Valencia tiene todo el sentido y tiene esta prueba palpable del enorme volumen de recursos que estamos poniendo sobre la mesa para para devolver esa movilidad a Valencia. Sin más, a su disposición para las preguntas que quieran realizar.

Ministra de Ciencia, Innovación y Universidades. - Pues muy buenos días. Hoy es el Consejo de Ministros en el que presentamos como Ministerio de Ciencia e Innovación Universidades, el gran paquete que presentamos para la comunidad científica de nuestro país. Ya saben ustedes que, sobre todo después de la pandemia,



la sensibilidad y la proximidad de la ciudadanía con la ciencia se ha ido cada vez haciendo más grande de manera que la ciudadanía reclama de sus administraciones una apuesta decidida, clara, por una inversión permanente, estable y creciente en investigación. Porque la ciencia es la gran esperanza para resolver los grandes retos a los que nos enfrentamos. La ciencia como solución a través de un tratamiento o un descubrimiento a las enfermedades como el cáncer, la ELA, enfermedades raras o enfermedades muchísimo más comunes como las cardiovasculares o las neurodegenerativas, como puede ser el Alzheimer o el Parkinson. Pero también la ciencia para prevenirnos de otras amenazas, como, por ejemplo, la emergencia climática de la que tanto estamos hablando estos últimos días. Nos atrevemos a afirmar que el cambio climático mata y nos atrevemos a afirmar también que el negacionismo climático y el negacionismo de la ciencia nos desprotege, no nos hace más fuertes ante las amenazas y por tanto, también mata. Este Gobierno va a seguir apostando como nunca por la ciencia en nuestro país y por eso presentamos el mayor paquete que se ha presentado para la ciencia en seis convocatorias que suman 1300 millones de euros. Esto supone un incremento de prácticamente el 40% con respecto a lo que se encontró el presidente Sánchez cuando entró a gobernar en el año 2018. Y también me gustaría remarcar que todo el dinero del que voy a hablar hoy se sostiene con presupuesto nacional, por tanto, no estamos hablando del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia. Había una gran pregunta del sector del científico, que ¿qué iba a pasar después del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia? Siempre dijimos y está por ley, que íbamos a seguir manteniendo nuestra apuesta decidida por el sector científico.

Dentro de esas seis convocatorias, hay convocatorias que van dirigidas a la inversión que hacemos en los distintos grupos de investigación para que se siga haciendo investigación básica en nuestro país. También hay grandes paquetes para la incorporación de talento científico en nuestro país en todas las etapas. También para la necesaria transferencia de conocimiento, la colaboración público-privada para que trabajen juntos la academia, los centros de investigación con las empresas y, por supuesto, también en algo que es imprescindible para nosotros y que forma parte también de la cadena de valor que es la investigación en salud.

La primera convocatoria es la que antes se denominaba Plan Nacional. Lo llamamos ahora Proyectos de Generación de Conocimiento y es la gran convocatoria de financiación del sector científico de nuestro país. Con esta convocatoria llegamos a prácticamente 3000 grupos de investigación, que más o menos es 1/3 de los grupos de investigación. Los grupos de investigación suelen decir este año me toca Plan Nacional. ¿Qué significa eso? Pues que cuando terminan los años de financiación del Plan Nacional, vuelven a presentarse a la convocatoria y vuelven a tener plan nacional. En definitiva, con los sucesivos planes nacionales estamos cubriendo al 100% de la comunidad científica de nuestro país. Como digo, esto va dirigido a la

investigación que se hace por los grupos de investigación en las universidades, en los organismos públicos de investigación, como por ejemplo el CSIC en todos los centros de investigación públicos de nuestro país. Y va en todos los temas. Estamos hablando de la búsqueda de los avances en áreas tan importantes como energías renovables, materiales precisamente para esas energías, almacenamiento de esas energías, tecnologías digitales. En definitiva, todos los campos del saber: derecho, historia, economía, todos. Hablamos de 675 millones de euros y puedo afirmar que es la mayor cuantía que se ha destinado en este programa en la historia de nuestro país. De hecho, esa afirmación la puedo repetir en todas las convocatorias que voy a presentar, volvemos a presentar la mayor cantidad económica destinada al sector de la investigación en nuestro país.

Desde hace dos años, con esta convocatoria sacamos también la convocatoria anteriormente llamada de los FPI, que es la del personal de investigación en formación. Se saca junto para que no haya un desfase entre que te han aprobado un proyecto y luego la selección del personal. Estamos hablando de la incorporación de mil jóvenes investigadores. Esta es la puerta de entrada a la investigación, esta es la diferencia entre que hayas terminado la carrera y te dediques o no a la investigación. Por tanto, es muy importante esta convocatoria y que se extienda generosamente para democratizar también el acceso a la investigación. Hablamos de mil jóvenes y además hablamos también de un compromiso cumplido, cogimos también el compromiso de subir los salarios que perciben estos investigadores y podemos afirmar que lo hemos subido un 40% también desde el año 2018. En segundo lugar, y la segunda convocatoria es la de colaboración público-privada, que también saca la Agencia Estatal de Investigación, que como digo, es muy importante para establecer la relación entre los centros de investigación, sean universidades, sean organismos públicos de investigación con empresas innovadoras. Aquí de nuevo sacamos 320 millones de euros de presupuesto y con esto lo que queremos es que se trasladen los resultados de la ciencia a la innovación, con el objetivo, por ejemplo, de desarrollar en las empresas las terapias médicas pioneras, herramientas digitales o tecnologías que puedan reforzar nuestra autonomía estratégica. Es imprescindible que la ciencia dé un paso más allá, que no se quede solo en "papers", sino que acabe convertida en soluciones reales y para eso es importante seguir construyendo este puente entre el tejido investigador y el tejido empresarial en lo que denominamos la transferencia de conocimiento.

En el mismo sentido, hablamos también de la acción estratégica en salud que saca el Instituto de Salud Carlos III. El Instituto de Salud Carlos III es un organismo de investigación, pero también es la principal agencia financiadora de la investigación que se hace en el ámbito sanitario en nuestro país y de nuevo, el Instituto de Salud Carlos III saca una convocatoria de 160 millones de euros, que supone un 15% más que el presupuesto del año anterior y de nuevo un 42% más que en el año 2018.



¿Quién recibe esta, quiénes son los receptores de estas convocatorias de investigación? Las entidades públicas y privadas, incluidos los hospitales tanto españoles como internacionales, en el desarrollo de la I+D en el ámbito sanitario. Esto, desde luego, tiene un grandísimo impacto en la ciudadanía que todo el mundo percibe y es muy visible, estamos hablando de las terapias avanzadas, estas que llevan prácticamente el nombre y el apellido de la persona. Ya no hablamos de ofrecer terapias en nuestros hospitales genéricas, estamos hablando de que cuando se diagnostica una determinada enfermedad se fabrica una terapia con la información genómica del propio paciente y por tanto, ya prácticamente la gente está recibiendo la terapia más efectiva para su tipología de enfermedad y también para su propio sistema inmunológico.

Quiero recordar que España es el país líder de Europa en ensayos clínicos. Eso significa que somos los líderes en hacer llegar el resultado de la ciencia que se hace en nuestros hospitales al paciente. De hecho, son muchas las empresas farmacéuticas internacionales que utilizan precisamente este sector y esta comunidad científica que tenemos en España precisamente para ir a alcanzar esa frontera del conocimiento todavía en el ámbito sanitario. Digo que somos líderes en Europa y uno de los países líderes en el mundo, así que vamos a seguir apostando como siempre y como nunca se ha hecho en nuestro país en este ámbito, que es tan importante. Porque desde luego, si hay una esperanza para la cura de las enfermedades como pueda ser el cáncer, la ELA, las enfermedades raras o más comunes como pueda ser el Alzheimer o el Parkinson, vendrá de la mano de la ciencia.

Y una vez os he hablado de lo que es la financiación para el sector de la ciencia, para la comunidad científica, os quiero hablar de las convocatorias dirigidas al talento. El talento científico e investigador sufrió mucho en la anterior crisis financiera. De todos es conocido la fuga de talento que sufrió nuestro país y quiero deciros que, tal y como ha dicho la ministra portavoz, seguimos creciendo en empleo en nuestro país y uno de los sectores que más crece en empleo en nuestro país es precisamente el sector dedicado a la ciencia y a la innovación. Desde el año 2018 los puestos de trabajo relacionados directamente con la I+D han crecido un 23%. Y esto claramente es el resultado de un cambio radical en las políticas que tienen que ver con el incentivo de la ciencia en nuestro país, ciencia que se hace en el sector público, pero también ciencia que se hace en el sector privado gracias también al Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia y las distintas herramientas que hemos puesto en marcha para incentivar la ciencia también en el sector privado.

Como os decía antes, hablamos de la primera etapa en la ciencia con las FPI y con los primeros programas. Ahora ya hablamos de los programas cuando ya eres doctor ya te has doctorado y a partir de este momento también existe una carrera científica que cubrimos con estos programas. La primera etapa, que son las convocatorias Juan

de la Cierva. En esa primera etapa hablamos de los científicos que todavía tienen esa necesidad de movilidad, porque la movilidad en la ciencia es enriquecedora y con este programa, Juan de la Cierva, que ocupa dos años, con 38 millones de euros, permite contratar a 500 jóvenes doctores precisamente para favorecer ese puente entre la etapa predoctoral y la etapa ya postdoctoral, un poco más consolidada. Hablamos de que este presupuesto ha aumentado también un 40% desde el año 2018. Y muy importante, hemos subido los salarios, hablamos de que solo con respecto al año pasado hemos subido el salario de estas personas 2.000 € brutos más al año, solo con respecto al año anterior. Después está la gran convocatoria, la llamada Ramón y Cajal en la Ramón y Cajal. Destinamos 131 millones de euros para cubrir y financiar cinco años de carrera investigadora de nuestros investigadores doctores. Desde luego, las carreras más prometedoras, pero cada vez hemos ido un poquito más allá. De hecho, empezamos o heredamos contratos para 200 investigadores y ahora estamos ya en casi 500, hemos aumentado un 150% la cobertura en este programa y por supuesto también con una mejora de los salarios. Para que se hagan una idea, hemos pasado de que cobraran 31.600 €, ahora a 36.000 € en los primeros tres años, a 42.500 € en los dos últimos años. Y un programa que se llama Torres Quevedo, con 21 millones de euros, que va dirigido a incorporar investigadores en las empresas. Hace falta que las empresas en nuestro país sean más investigadoras, que destinen más dinero a la I+D, y para eso una fórmula es incorporar científicos directamente en las empresas. Volvemos a destinar 21 millones de euros para incentivar esa incorporación. Como ven, cifras, como llevamos haciendo en los últimos años, no rompemos la tendencia. Las mayores cifras en apuesta por investigación.

Quería darles cuenta también, no ha sido motivo del Consejo de Ministros, pero les quería dar cuenta porque sí que lo aprobamos en Consejos de Ministros anteriores, del programa María Goyri. Como saben ustedes, tenemos un problema en las universidades públicas de nuestro país de temporalidad y de precariedad. Así como estamos creciendo en empleo y estamos bajando en temporalidad y la media de temporalidad en nuestro país está del entorno del 12%, en la universidad es prácticamente del 50%. Hablamos de que uno de cada dos profesores en la universidad pública de nuestro país tiene un contrato precario y temporal. Esto es contra lo que lucha la nueva Ley Orgánica del Sistema Universitario y como saben, por tanto, es un mandato directo a las comunidades autónomas, porque es su competencia a resolver este problema que se ha generado en las universidades. Para ayudarles, incluso no siendo nuestra competencia, lo que hemos hecho ha sido poner encima de la mesa un programa para que se incorporen más de 5600 profesores en los próximos tres años y que se estabilicen esos profesores en los próximos seis años en las universidades públicas españolas. Pues vengo a darles cuenta, de que hemos alcanzado el acuerdo con 16 comunidades autónomas, solo ha quedado una comunidad autónoma fuera de este acuerdo que es la Comunidad de Madrid.



De manera que hay 14 convenios ya firmados con las comunidades autónomas. Uno, que es el del País Vasco, irá a través de la reunión bilateral que hay entre los gobiernos por un tema de cupo y es así como está establecido; y, con Castilla y León, estamos a falta de firmarlo en los próximos días, pero la Comunidad de Madrid ha expresado su rechazo a firmar este programa. Esto significa mil profesores que van a desaparecer de las universidades públicas en los próximos tres años de la Comunidad de Madrid. Es un riesgo claro de desprotección de las universidades madrileñas frente al resto de comunidades autónomas, podríamos hablar incluso en términos de desigualdad, se produce una clara desigualdad, de tanto los profesores como de los alumnos de las universidades públicas y de las universidades públicas madrileñas, frente al resto de las comunidades autónomas.

Y también quería dar parte de los datos del INE, conocimos la semana pasada los datos del INE del año 2023 sobre la inversión en ciencia y en innovación que se hace en nuestro país y son datos extraordinarios. Hablamos de que en el año 2023 se ha hecho la inversión más alta en I+D de nuestra historia. Esta inversión habla de inversión pública y de inversión privada. De hecho, el crecimiento de esta inversión de un año al otro ha sido el más alto de los últimos 15 años, un crecimiento del 16% en el que el gasto público ha crecido un poquito más, un 18% y el gasto de las empresas un poco menos, un 12,6%, pero entendemos que marca una buena tendencia, desde luego está en la senda de cumplimiento de la Ley de la Ciencia, en la que nosotros como sector público, tenemos que seguir invirtiendo más y también las empresas privadas tienen que seguir invirtiendo más para que seamos un mejor país para la ciencia y por la ciencia.

Portavoz. - Muy bien, pues muchas gracias a los dos ministros y pasamos a la ronda de preguntas, por favor.

Esther Redondo Escudero (La Sexta). - Gracias, buenas tardes, por empezar por el final a la ministra Diana Morant por sus explicaciones, hay que entender que ya tiene respuesta a la carta que usted ha enviado a la Comunidad de Madrid sobre esos 169 millones de euros para las universidades públicas. ¿Ya le han contestado que no, directamente no la han contestado y si entiende los motivos que han llevado a la Comunidad de Madrid a no aceptar este dinero?

Luego tenía preguntas también para para la Portavoz. La primera, qué valoración le merece al Gobierno el hecho de que el Supremo haya citado como testigo a declarar a Miguel Ángel Rodríguez. Esa sería la primera pregunta.

La segunda, en torno a unas declaraciones que ha hecho la vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, en una entrevista en referencia a lo que ha sido este fin de semana en el Congreso federal de su partido. Dice Yolanda Díaz que gobernar no es resistir, no sé el Gobierno cómo encaja esta crítica siendo ese mensaje de

resistencia uno de los principales mensajes que se han lanzado este fin de semana. Y también saber si nos puede decir si tiene intención de liderar el Partido Socialista en Aragón.

Y una última pregunta para el ministro Puente. Su compañero de partido, Emiliano García-Page, ha dicho que no le gusta que el secretario general sea “el puto amo”. Se lo pregunto a usted esto porque fue usted quien realizó esa afirmación. Gracias.

Ministra de Ciencia, Innovación y Universidades. - No, no he recibido respuesta a la carta, de hecho, la carta que ayer le envié a la presidenta de la Comunidad de Madrid es precisamente una reacción al conocimiento por parte del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades de que la Comunidad de Madrid no quería firmar este convenio y por tanto el programa. En la carta le insisto encarecidamente a la señora Ayuso a que rectifique. Y mire, no es un choque institucional, no estamos hablando de un choque entre el Gobierno de España y el Gobierno de la Comunidad de Madrid, entre otras cosas porque no es una competencia del Gobierno de España. Quienes han reaccionado, quienes están clamando y que están gritando porque se sienten claramente amenazadas son las universidades públicas madrileñas. Las escuchamos la semana pasada clamar al unísono porque claramente con esta tendencia que conocemos en la Comunidad de Madrid están abocadas a la desaparición y lo digo así porque es así de dramática la situación. Hablamos de unas universidades públicas que no han crecido en su financiación desde antes de la crisis económica y, por tanto, la situación de asfixia aboca a que tengan que subir las matrículas, a hacer cada vez menos accesible un ascensor social que es la universidad pública y también amenaza a la investigación. Porque quiero recordar que el 70% de la investigación en nuestro país se hace en las universidades y el 95% de esta investigación que se hace en las universidades se hace en la universidad pública. Así que yo lo que veo claramente es que el señor Milei, cuando pasó por aquí con su predicamento de la motosierra, parece que ha tenido efecto y aquí en la Comunidad de Madrid se lo han tomado en serio esto de recortar y dar el golpe final a un sistema público muy importante, que es el de las universidades. Las universidades le están pidiendo y clamando a su comunidad autónoma y a su presidenta que las trate como toca y lo que no puedo llegar a entender, porque eso sí que ya se me escapa, es que sea la única comunidad autónoma que rechace un dinero que le da el Gobierno de España. Están rechazando 169 millones de euros. No es nuestra competencia, hemos querido entrar a ayudar y no se están dejando ni siquiera ayudar. Quiero recordar que las comunidades autónomas, desde que Pedro Sánchez es presidente, han recibido 300000 millones de euros más en transferencias y que, con carácter general, eso no se ha traducido en la misma intensidad en la apuesta por las universidades públicas. Pero este programa lo diseñamos finalista, precisamente, para que ese dinero fuera sin ningún tipo de duda, a las universidades públicas. Con este rechazo estamos



hablando de que muy probablemente dentro de tres años habrá que despedir a mil profesores de las universidades públicas madrileñas. Me parece realmente una amenaza a la universidad pública y por eso le he escrito a la presidenta de la Comunidad de Madrid para que rectifique y dentro de este mes, si quiere ella, podemos firmar ese convenio mañana mismo.

Ministro de Transportes y Movilidad Sostenible. - Bueno, el problema de estas expresiones coloquiales que a veces se emplean, como es a la que se refería Emiliano García-Page, es que normalmente se desproveen totalmente del contexto y entonces se utilizan como arma arrojadiza y prescindiendo completamente de cuál era el sentido original. Esa expresión yo la utilicé en el seno de un congreso del Partido Socialista de Galicia, en concreto en su inauguración, por tanto, en un entorno de confianza y en el marco de un discurso en el que yo, en ese punto concreto, me estaba refiriendo al papel del presidente del Gobierno en el ámbito internacional. Es decir, es un hombre que habla dos idiomas además del castellano, que domina la escena internacional y en ese marco empleé la expresión “el puto amo”, que es una expresión bastante coloquial y propia de alguien como yo, con una pulsión juvenil irrefrenable que a lo mejor Emiliano García-Page no comparte, no está en la misma onda. Yo creo que no hay más importancia ni hay que darle más, más, más color al tema y ya está. Pedro Sánchez es un secretario general de un partido democrático, se ha sometido a un Congreso hace 24 horas, 48 horas y ahí es donde hay que presentar los proyectos alternativos, si uno quiere cuestionar. Es evidente que no los hay y todo el predicamento que tiene Pedro Sánchez en el Partido Socialista es porque tiene el respaldo infinitamente mayoritario, inmensamente mayoritario de la militancia y ya está, ya está. Lo otro, ya digo, era el contexto de un congreso y era una clara alusión a su dominio de la escena internacional. Nada más.

Portavoz. -Bueno sobre, cualquiera responde ahora. No, mire, sobre la última pregunta que me formulaba sobre quien, sobre si voy a liderar o no el Partido Socialista en Aragón, lo decía el propio ministro Puente. Creo que el Partido Socialista es un partido democrático, que tiene unos reglamentos, unos calendarios y por tanto, creo que no es lógicamente en esta mesa donde corresponde trasladar respuesta a esa cuestión y por tanto tenemos meses por delante, hay meses por delante de distintos congresos y bueno, pues como siempre he manifestado yo: cuando lleguemos al río, cruzaremos, cruzaremos el puente.

Y sobre la valoración respecto al llamamiento al señor Miguel Ángel Rodríguez de ir como testigo a declarar no tengo que hacer ninguna valoración, simplemente esperar y desear que haga lo que corresponde, que vaya a declarar. Y que, sobre todo, colabore con la justicia y que cuente la verdad, que es lo que creo que le corresponde a cualquier persona que tiene que ir, que tiene que ir a declarar. Y sobre, fíjese, lo que también me preguntaba sobre las declaraciones de la vicepresidenta segunda. Pues

yo, fíjese, yo creo que gobernar sí que contempla también cierto grado de saber resistir, pero sobre todo lo que significa gobernar es transformar, es trabajar, es dialogar, es acordar, es, en definitiva, aplicar la política útil. Oiga, y es lo que está haciendo este Gobierno desde el primer momento. Hoy mismo en este Consejo de Ministros lo pueden ver ustedes. Se aprueban 1300 millones de euros destinados a esa retención y atracción de talento a seguir consolidando la investigación y la ciencia de nuestro país. Pero, por otro lado, el ministro Puente les trasladaba como esa capacidad también de acordar con otras administraciones para poner en marcha más de 50 millones de euros para seguir reconstruyendo instalaciones, carreteras y obras que, en definitiva, son tan importantes para que los valencianos y las valencianas recuperen su vida y su normalidad lo antes posible. Por tanto, yo creo que hay una clara muestra de cuál es el sentido que está desempeñando este Gobierno y sobre todo el camino que estamos trabajando. Eso sí, un camino que está lleno de, como les decía, de acuerdos, de diálogo, de pactos y por supuesto, de desarrollar ese proyecto transformador que llevamos trabajando y disponiendo desde el primer minuto.

Ana Isabel Martín Almaraz (El Debate). - Buenas tardes, muchas gracias. Tenía un par de preguntas para la Portavoz. Portavoz, en Estados Unidos ha sido muy polémico el indulto que Joe Biden ha concedido a su hijo al final de su mandato. En España, el presidente del Gobierno tiene imputados a dos familiares, a su mujer y a su hermano. Quería preguntar al Gobierno una opinión al respecto, si ¿debe un gobierno democrático, un presidente democrático, indultar a familiares y, si llegado el caso, considera que bueno que Pedro Sánchez no lo haría?

Y en segundo lugar, ahora que un ministro del Gobierno tiene muchas probabilidades de ser el líder del Partido Socialista en Madrid, quería preguntar si la tónica común desde el Consejo de Ministros va a seguir siendo la confrontación directa con el Gobierno de la Comunidad de Madrid. Gracias.

Portavoz. - Bueno, veo que su segunda pregunta ha sido sobre todo valorativa. (**Ana Isabel Martín Almaraz:** “Acabo de escuchar a la ministra Morant”) Bueno, sí, sí, pero lo único que les ha trasladado la ministra Morant es un acuerdo de puesta a disposición de más de 140 millones de euros para trabajar de una manera colaborativa con todas las comunidades autónomas. Y lo único que ha trasladado es que todas las comunidades autónomas ven positivo esa colaboración, sobre todo para estabilizar al profesorado, sobre todo por la consecuencia que tiene no estabilizar ese profesorado y las consecuencias que tienen el no ser partícipe de esa colaboración. Y es que hay muchos profesores y muchas profesoras, muchos docentes o personal de administración y servicios que si no disponen de esa estabilización de aquí a unos años se van a la calle. Y, por tanto, lo que está haciendo este Gobierno de España,



sin tener, por cierto, competencias en esta materia, es tender la mano a las comunidades autónomas, es trasladarle una financiación que hasta ahora nunca había sucedido, precisamente para consolidar los puestos de trabajo de mucho personal en nuestras universidades públicas. Y lo único que le estamos explicando a todos ustedes, es que todas las comunidades autónomas de distinto color político han visto positivo y favorable este planteamiento por parte del Gobierno de España, a excepción de la Comunidad de Madrid y la señora y la señora Ayuso. Por tanto, ministra, si quieres luego trasladar alguna cuestión.

Sobre lo que hacen otras administraciones, en este caso la norteamericana. Como puede ser de cualquier otro país, lógicamente, y además, por absoluto respeto a nosotros, evidentemente no nos corresponde opinar sobre estos temas.

Y sobre lo que suceda también en el Partido Socialista de aquí de Madrid o en el resto de los territorios. Le decía anteriormente a su compañero, es que después del Congreso que se ha vivido el Congreso del Partido Socialista de este fin de semana, ahora se abre un calendario de distintos congresos regionales en los distintos territorios. Y, oiga, en todos los sitios serán los militantes quienes decidan quiénes serán sus próximos secretarios o secretarios generales.

Miguel Muñoz Ortega (Público). – Hola, buenas tardes, muchas gracias. Para la ministra Portavoz: el presidente del Gobierno anunció este domingo en Sevilla la creación de una gran empresa pública de vivienda. Me gustaría saber si ¿se pueden ofrecer más detalles o para cuándo está previsto el anuncio concreto, la creación de la misma?

Por otra parte, hoy es el Día Internacional de las Personas con Discapacidad y el ministro de Derechos Sociales, Pablo Bustinduy, ha realizado unas declaraciones esta mañana en las que ha dicho que le hubiera gustado traer ya el anteproyecto de reforma de la Ley de Discapacidad y Dependencia, pero que la tramitación va más lenta de lo que le gustaría a su ministerio. No sé si nos puede dar una valoración al respecto, si hay previsión de acelerar estos asuntos.

Y por último, ayer se celebró en el Senado un acto contra el derecho al aborto, me gustaría una valoración en general del acto en sí y también aprovechando la presencia de la ministra de Ciencia, en concreto también sobre la defensa que se hizo del creacionismo frente a las teorías de la evolución y sobre todo, si le preocupa que estos mensajes calen o vayan a más en la actualidad en este contexto, muchas gracias.

Ministra de Ciencia, Innovación y Universidades. - Sobre esas declaraciones que ayer escuchamos, a mí las que más me preocupan son las que las que hacen gente

que ha ocupado los mismos sillones que los que estamos aquí hoy sentados. Estamos hablando de ex ministros del Partido Popular, hablando, incluso, diciendo que la ciencia dice algo que no dice la ciencia, por tanto, básicamente, bulos. Tenemos una real amenaza. Una amenaza que ya no solo está en la esfera de la ultraderecha, sino que también de la derecha de nuestro país, que es el negacionismo científico, que es la desinformación, que es la proliferación de bulos y, efectivamente, nos preocupa la normalización de esos bulos y de esa desinformación y creemos que el mayor antídoto ante eso es más ciencia. Por eso, si cabe, estamos más convencidos en que hay que seguir apostando por la ciencia, por el conocimiento, también para mejorar la democracia en nuestro país.

Portavoz. - Por retomar las palabras de la ministra, es verdad que yo tampoco me atrevería a calificar lo que vimos ayer. Se me hace ya muy difícil darle un término a qué era esto que ayer vimos y escuchamos. Lo que sí que me queda claro es oyendo ciertas declaraciones que evidentemente la derecha, la ultraderecha, es completamente lo antagónico a lo que significan los derechos. Y ya no le quiero decir cuando oímos palabras, como decía también la ministra Morant, de personas que han sido ministros del Gobierno de España. Una lo que viene a pensar es que en tiempos de la inteligencia artificial, cuánta ignorancia natural sigue existiendo.

Por otro lado, mire, me preguntaba usted también sobre el anteproyecto para las personas con discapacidad. Evidentemente, el interés por parte de este Gobierno es poderlo presentar lo antes posible y, desde luego, me consta además que, el propio ministro responsable del ramo está hablando fundamentalmente con el sector para poder presentarlo y abordarlo lo antes posible. Es verdad que mientras llega esta ley, que es una ley tan importante, el Gobierno está dando pasos muy importantes, como usted conoce con las personas de la discapacidad especialmente y fundamentalmente yo creo que además una buena noticia, no solamente trabajada por este Gobierno, sino también por todos los partidos políticos del arco parlamentario, es esa posibilidad de modificar y reformar la Constitución en su artículo 49, que yo creo que fue un paso fundamental y a partir de ahí, lógicamente, seguir trabajando para aprobar cuanto antes la ley a la que usted aludía.

Y sobre la propuesta de la empresa pública. Mire, yo lo que sí que les quiero trasladar, que es una medida que llevábamos, además, llevaban ya muchos meses trabajando, especialmente en el ministerio de Vivienda. Estamos hablando, además, de una gran empresa pública que sería responsable de todo. Es decir, desde la urbanización de suelo a la construcción y la propia entrega de llaves. El germen, si me permiten definirlo así, de esta empresa, estaría radicado en el propio SEPES, porque además en los propios estatutos de SEPES aparece la posibilidad también de la construcción de las viviendas. Y el carácter de la puesta en marcha estamos trabajando para que sea además inminente, incluso poner en marcha un propio portal de gestión.



En definitiva, además, esta empresa pública se suma sobre todo a las medidas que el Gobierno de España lleva ya poniendo en marcha desde el primer momento. Aquí de lo que se trata es de que la vivienda sea verdaderamente un derecho para la ciudadanía y por eso a esta empresa pública se suma que hayamos incrementado en ocho los presupuestos destinados a vivienda o las propias modificaciones que hicimos en la Ley de Propiedad Horizontal o en la ley también para poder topar los precios de los alquileres en esas zonas tensionadas en las que, evidentemente, necesitamos también que las administraciones competentes trabajen y, en definitiva, el objetivo con el que trabajamos es que España pueda contar con un parque público de viviendas asequible, que se asimile, si me permiten, a lo que estamos viendo en otros países europeos de aproximadamente un 9%. Con lo cual queremos que esto se ponga en marcha lo antes posible y evidentemente, ojalá también sería deseable que las administraciones públicas, con sus competencias, dieran pasos en esa dirección.

Carlos Elordi Cué (El País). – Sí, gracias. A la portavoz, yo quería plantearle una cosa que también decía ayer la vicepresidenta Yolanda Díaz, pero que tiene que ver con el Congreso del PSOE. En el Congreso del PSOE Sánchez insistió en salir a la ofensiva con medidas, pero ayer la vicepresidenta decía que el Gobierno no proyecta una imagen transformadora. Lo que yo le quiero plantear, teniendo en cuenta los votos que tienen, es si ustedes creen que en los próximos meses pueden acelerar esa transformación con los votos que tienen y en concreto, por ejemplo, lo que le preguntaba el compañero de la empresa pública de vivienda, siempre nos habían dicho que había problemas de competencias, que no se podían hacer muchas cosas, la Ley de Vivienda fue la gran discusión. ¿Se puede hacer lo que quieren hacer con las competencias que tienen?

Y luego, hablando de negociación también. Parece que Junts está insistiendo mucho en el tema del control, el traspaso de la inmigración para cerrar los presupuestos. ¿Hasta dónde puede llegar el Gobierno y si realmente estamos cerca de un acuerdo ahí?

Al ministro Puente, le quería plantear, usted hasta ahora se quejaba mucho de que la Generalitat no le daba los datos para estas actuaciones locales, también en función de lo que le escuchamos a la ministra Morant en el Congreso ¿Sigue siendo a día de hoy, un mes después, un problema a la gestión de la Generalitat o están llegando a un acuerdo o sigue retrasando los trabajos la gestión de la Generalitat?

Y a la ministra, ha dicho usted una frase que me parece impactante: están abocadas las universidades públicas de Madrid, están abocadas a la desaparición. ¿Qué va a hacer el Gobierno si el Gobierno de Madrid no quiere ese dinero, pero en general, qué va a hacer el Gobierno, y también la ministra de

Educación, no sé, qué va a hacer el Gobierno para impedir esta realidad que puede hacer el Gobierno si realmente creen que las universidades públicas están abocadas a la desaparición?

Ministra de Ciencia, Innovación y Universidades. - Bueno, yo solo hago una radiografía de la realidad. A día de hoy hay 6 universidades públicas madrileñas y ya hay 13 universidades privadas. Las universidades públicas madrileñas no han visto incrementada la financiación por parte de su comunidad autónoma desde antes de la crisis financiera y su financiación por alumno está un 21% por debajo de la media de nuestro país. Hemos escuchado a las universidades públicas madrileñas al unísono, puestas de acuerdo, gritar básicamente desesperadamente, que necesitan un mayor presupuesto ante el planteamiento y el borrador de presupuesto de la Comunidad Autónoma. Sé que hoy tienen una reunión con la presidenta. Y, además, puesto encima de la mesa este programa, en el cual el Gobierno de España hace una aportación de 169 millones de euros, la Comunidad de Madrid la rechaza para incorporar a mil profesores. Digo incorporar porque como estábamos hablando de la temporalidad, esto supone incorporar de manera estable a la universidad, porque si no de aquí tres años lo que tienen que hacer es suprimir esas plazas y por tanto estos mil profesores que ahora mismo están trabajando, que necesitan esa estabilización, desaparecerían. Realmente es una situación muy preocupante y al límite. Las universidades públicas madrileñas lo han calificado como de situación límite. Y, por tanto, vuelvo a repetir, no es un choque entre instituciones. Y la ciudadanía tiene que tener muy claro a quién le corresponden las competencias en materia de universidades y le corresponden a las comunidades autónomas y, por tanto, a la presidenta Ayuso. Y yo lo que tengo que hacer también como ministra de Universidades es informar a la ciudadanía de que hay una clara amenaza de desaparición del concepto de universidad pública en la Comunidad de Madrid. Porque si no se puede pagar a los profesores, si no se puede estabilizarlos, si el coste no va en cargo a un presupuesto decente, sino a encargos, a matrículas, al final no va a poder estudiar nadie que no se lo pueda permitir pagándose una matrícula en la Comunidad de Madrid. Y, por tanto, claramente estamos ante una amenaza que la ciudadanía tiene que conocer y yo invito a la sociedad a defender a su universidad pública a través de todos los mecanismos democráticos de los que contamos. Desde luego, el Ministerio de Ciencia lo que he hecho ha sido escribirle a la presidenta con estas advertencias y tendiendo la mano. Sigue teniendo unos cuantos días en diciembre para rectificar y para poder firmar ese convenio si la presidenta quiere.

Ministros de Transportes y Movilidad Sostenible. – Sí, vamos a ver. Nosotros, en las primeras semanas de reconstrucción de las infraestructuras de la provincia de Valencia, lo que estábamos viendo es que estábamos llegando a una situación en la que Valencia iba a tener, desde el punto de vista de las infraestructuras, una situación muy desigual. Por un lado, las infraestructuras de entrada, salida y paso de Valencia



se han reconstruido en apenas 15 días. Es decir, que entrar, salir de Valencia o pasar por la provincia era prácticamente normal dos semanas después de la DANA. Sin embargo, lo que nos trasladan los técnicos que están allí sobre el terreno, es que la situación, digamos, de la capilaridad interior de la provincia era muy mala, al punto de que había municipios incomunicados, etcétera. Esas no eran vías de titularidad del ministerio y lo que nosotros le trasladábamos a la a la Generalitat Valenciana y a la Diputación de Valencia, con la que empezamos a trabajar conjuntamente es que necesitábamos cuanto antes un listado en el que se recogiera con detalle esas infraestructuras, su estado, su necesidad de reparación y se atribuyera, si es que querían que nosotros colaboráramos en la reconstrucción, un número de infraestructuras determinado al ministerio de Transportes. Eso tardó un poco más de lo que nos hubiera gustado, nosotros tratamos de apretar este asunto nos quemaba, no queríamos que la población percibiera que había una dejadez por parte, desde luego, de una administración como la del Gobierno de España, que no tenía competencias, pero a la que todo el mundo mira como parte de las soluciones. Pero finalmente el listado llegó. Y, además de llegar el listado, llegaron también los criterios. Se sentaron los criterios de asignación de infraestructuras a cada una de las administraciones, por lo tanto, este tema afortunadamente se resolvió. Lo que hoy hemos hecho ha sido ya adoptar el acuerdo legal que permite que podamos empezar con esas obras. Necesitamos hacer una declaración de interés general de esas obras y una declaración también de urgencia para para, para iniciar ya las labores, por tanto, sí que ha habido, es verdad, una etapa inicial en la que se ha corrido quizá menos de lo que nos hubiera gustado, pero eso se ajustó, se llegó a un acuerdo. Y la relación, desde luego, con la Conselleria de Infraestructuras de la Generalitat es muy buena y la coordinación es muy buena, no estamos teniendo, desde luego, dificultades en el diálogo y estamos trabajando conjuntamente y de manera positiva.

Portavoz. - Sobre las preguntas que me realizaba Carlos. Lógicamente, la propia Sareb, ustedes ya lo conocen, ya está trabajando en la política de viviendas del Gobierno. Ahí tienen ustedes en marcha el Plan Viena o las más de 5000 viviendas sociales que ya están puestas en marcha. A partir de aquí, lógicamente, este Gobierno siempre ha sido muy respetuoso con las competencias que tiene cada administración. Pero con esta empresa pública sí, a través de colaboración público-privada. También con convenios con distintas administraciones, queremos, como les decía, gestionar, construir desde el principio hasta la propia entrega de llaves de esta, de esta vivienda. Y fíjese, yo lo único que le que le puedo trasladar es que este Gobierno, siendo además conscientes de esa minoría que tenemos parlamentaria, estamos llamados a si me permiten, a gestionar esta complejidad y que seamos tantas fuerzas parlamentarias en el Congreso de los Diputados, sentarnos con todas ellas y, sobre todo, llegar a acuerdos. Y es lo que hemos venido demostrando a lo largo de todo este tiempo. Y además, acuerdos que han merecido la pena y que han trasladado efectos

positivos. Y todo lo que tenga que ver con los Presupuestos Generales del Estado, vamos a seguir trabajando y vamos a seguir avanzando con el resto de las fuerzas políticas para poder aprobar cuanto antes un presupuesto general del Estado, que sea además un buen presupuesto acorde con la propia buena situación económica que está viviendo en nuestro país. Así que sí, claro que desde luego nosotros queremos seguir desplegando este proyecto transformador para nuestro país, que por cierto está funcionando. Porque yo les decía al inicio de mi rueda de prensa los datos de esa consolidación de más de 21 300 000 personas cotizantes a la Seguridad Social, o que tenemos el índice de paro más bajo en un mes de noviembre desde el año 2007. Es decir, conocemos también que crecemos por encima de la media europea, con lo cual creo que es un proyecto transformador que claramente está funcionando y que además vamos a seguir desplegando a lo largo de estos tres años. Que, por cierto, agradezco también el apoyo y los ánimos que le trasladó el líder del Partido Popular, el señor Feijóo, al presidente del Gobierno, para que continúe, que es bienvenido, que se nos apoye, que le apoya el presidente para que no se vaya y para que se quede. No obstante, también le digo que a lo mejor se tendría que preocupar más el señor Feijoo y el que no va a llegar va a ser él.

Jordi Armenteras Amblás (RAC1). - **Hola, ¿qué tal? Buenas tardes, gracias. Tengo preguntas sobre la ley de pantallas que hoy sale del Consejo de Ministros y de este informe del Comité de Expertos. O sea, qué planteamiento se hace desde el Gobierno para alejar ya no solo los adolescentes, sino sobre todo niños y niñas de las pantallas. Del centenar de medidas que se aprueban, qué queda pendiente y había también el tema de la “app” de control parental, que de momento está congelado, se aprobó en junio, pero tiene que volver a pasar por Consejo de Ministros. Bueno ¿cómo está este tema?**

Y una pregunta política, ahora hablaba de Alberto Núñez Feijóo, del líder del Partido Popular. Esta tarde noche o mañana por la mañana hay un debate en el Senado, una moción del Partido Popular que presumiblemente se debate, se aprobará, donde se le insta a usted a no hablar del Partido Popular en esta mesa de la sala de prensa del Consejo de Ministros. No sé si tiene opinión, probablemente, entendemos que esto se aprobará, insisto, si se acaba debatiendo. Gracias.

Portavoz. - **Hombre, teniendo mayoría absoluta el Partido Popular en el Senado, malo sería que no saliera adelante una moción que presentan ellos. Pero bueno, estaré deseosa, escuchando, escuchando el debate. Ahora también les voy a decir algo, yo desde luego intento de la mejor manera desde esta mesa, como lo hacemos el resto de ministros y ministras, darles cuenta a todos ustedes de los temas que aprobamos en Consejo de Ministros y también de responder a sus preguntas que unas veces**



tienen que ver con los temas que se aprueban en el propio Consejo de Ministros y otros, y otras veces no, y aun así, de todas ellas intentamos darle respuesta.

Y sobre el informe que hemos aprobado, pues sencillamente es que es un informe si me permite, de punto de partida, para seguir desarrollando además en distintas administraciones y distintos ámbitos, porque fundamentalmente se establecen importantes recomendaciones dirigidas a las familias, a los centros educativos, a ayuntamientos. Es decir, si me permiten, toca todas las todas las administraciones y, desde luego, el objetivo con este con este informe, es poder desarrollar las distintas recomendaciones, por supuesto también a lo largo de la legislatura. Es verdad que hay medidas de las que aparecen reflejadas en este informe, que este Gobierno ya las ha trasladado en distintas normativas.

Ignacio Aguado Amilburu (Telecinco). - Bueno, antes de nada, hace segundos acabo de ver, ministra Morant, acabo de ver que la presidenta madrileña ha dado marcha atrás respecto a esa colaboración con el Gobierno. Me gustaría saber si, como a mí, le ha llegado a usted esta noticia y qué reacción inmediata tendría.

Y por otro lado, e insistiendo en una de las cuestiones planteadas por mi compañera Ester en relación a la citación del jefe de Gabinete de la presidenta Ayuso. Me gustaría preguntarle, portavoz, ¿qué creen que debería aclarar ante el juez Miguel Ángel Rodríguez? A unas preguntas de nuestros compañeros que han coincidido con él esta mañana, él lo único que alcanzaba de decir es “que ya veré lo que me pregunta y ya veré lo que contesto”. Me gustaría saber qué creen ustedes que debería aclarar ante el juez relacionado con este caso. También me gustaría saber si ¿esperan la imputación de Pilar Sánchez Acera y qué alcance tendría esto en el seno de la Presidencia del Gobierno? Y siguiendo con el calendario judicial, les pregunto también sobre la declaración voluntaria de Ábalos, del exministro Ábalos, en el Supremo para el 12 de diciembre y si esto les representa, algún temor también en el Gobierno. Gracias.

Ministra de Ciencia, Innovación y Universidades. - Bueno, lo primero es que el titular parece que dice que da marcha atrás y que acepta a los profesores de universidad, pero también dice que hablará con el ministerio de Ciencia para ofrecer una propuesta alternativa al acuerdo. Yo quiero recordar que han sido 16 las comunidades autónomas que han firmado el mismo convenio, 16, con las condiciones que se aprobaron en conferencia sectorial, también con el voto favorable de la Comunidad de Madrid. Por eso no sé si alegrarme por el titular o pensar que de nuevo estamos ante una nueva excusa para no firmar. El convenio lo conoce la Comunidad de Madrid, lo han firmado 16 comunidades autónomas, lo único que tiene que hacer la Comunidad de Madrid es pasarlo por su Consejo de Gobierno y firmarlo con el Ministerio de Ciencia. Ya no caben más excusas. Por tanto, si la señora Ayuso quiere demostrar que efectivamente rectifica, que lo haga de verdad y que acepte las

condiciones que ella misma y su comunidad aprobaron en conferencia sectorial y que no siga mareando ni buscando excusas para no firmar.

Portavoz. - Bueno, sobre lo que me planteaba, que además me preguntaba también su compañera sobre la declaración del señor Miguel Ángel Rodríguez. Le digo, bueno, le corresponderá ir, declarar, explicar y seguramente también tiene la oportunidad perfecta de explicar en sede judicial seguramente esta, en fin, toda esa, ese hilo de tuits que viene lanzando casi a forma de anuncio, seguramente tiene la oportunidad perfecta, como digo, para explicarse en sede judicial y además contar, contar la verdad, qué es lo que tenemos, que es lo que tiene que hacer cualquier ciudadano que sea llamado a declarar. Y lo mismo le puedo decir con el señor Ábalos. Cuando vaya a declarar, que se ponga a disposición de la Justicia y a colaborar con la Justicia y a explicarse, no le puedo, no le puedo decir más.

Y sobre futuras imputaciones, pues ya bastante tengo con ser la portavoz del Gobierno, no me pida usted que yo asuma el papel de juez ni que me adelante a decisiones que desde luego a mí no me no me corresponden en absoluto.

Si me permiten única y exclusivamente, les decía al inicio de mi rueda de prensa y aunque estas cosas creo que no son, sí son muy habituales, aunque esté aquí delante en nombre del Gobierno y especialmente yo como portavoz, quiero agradecerle a Francesc Vallés, que hoy es su última rueda de prensa en calidad de secretario de Estado de Comunicación. Han sido tres años y medio al frente, ya les puedo asegurar a todos ustedes de un área muy intensa y muy compleja y donde ha demostrado claramente, además, yo creo, querido Francesc, que has sido de los más longevos en esta, en este, en esta área, en esta responsabilidad y desde luego ha sido un placer y un orgullo trabajar contigo y estoy convencida que además el resto de compañeros que ocupan hoy esta sala opinarán así. Gracias por tu trabajo y por tu profesionalidad. Y por supuesto también darle la enhorabuena a la persona que va a ocupar la Secretaría de Estado, que también es un, si me permiten, un viejo conocido para muchos de esta sala, para Ion Antolín, que no me cabe ninguna duda que al igual que Francesc, hará un magnífico trabajo. Así que, querido Francesc, todo nuestro reconocimiento y cariño y sobre todo desearte lo mejor siempre. Gracias y muchísimas gracias a todos ustedes.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)